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●斉  唱 
 

ロータリーソング「我等の生業」 

 
●本日のお弁当 
 
 大正館 
 
●本日のお客様 
 
 綜合警備保障株式会社岡崎支社 支社長 鈴木隆士氏（岡崎ＲＣ） 
   

会 長 挨 拶  
 

本日は角谷会長がお休みということで代理を務めさせてい

ただきます。副会長は会長が休んだ時の代理ということなんで

すが、角谷会長は全く休まれない方ですから、副会長というの

もあまり仕事がないということで、年に 2 回は挨拶をしないと

いけないということが碧南 RC の慣習となっておりますので、無

理やり私の為に休んでもらって大変申し訳ないと思って過ごしております。私は 1 年間副会

長を務めさせていただいておりますが、本当に何もしておりません。私自身にとっては副会

長を務めることで、ロータリークラブに対する理解が深まりまして、皆さんには大変感謝を

しております。 

 さて、先週の土日に名古屋の久屋大通公園で、ロータリーフードフェスティバルが開催さ

れました。私も土曜日の午前中に行ってまいりまして、そのロータリーフードフェスティバ

ルの中で dela（デラ）というアイドルグループがライブをやっておりまして、以前、私ども

愛知県陶器瓦工業組合で dela を PR に使っていたことがありまして、私がその時の担当をし

ておりました。その dela にジャニーズと同じような事件が発生してしまいまして、そのよう

なことは業界のイメージにつながるから使わない方がいいのではないかという声もあって、

樅山朋久副会長 



契約を打ち切りにしてしまったということがありました。その後どうなっているのかという

ことを私もずっと心配していたのと、関心もあったということで、それを見たいが為に朝早

く行ってまいりました。dela につきましては、メンバーは総入れ替えになってしまっていた

んですが、新曲も歌われていましたし、追っかけの方々も沢山お見えになっておりましたの

で、ロータリーフードフェスティバルに対して、花を添えていたのではないかなぁというふ

うに思っております。 

 たまたま会場で知り合いの高浜の方とお会いしまして、その方はロータリークラブの会員

ではないんですけれども、一緒にビールを飲みながら dela をずっと見ていたんですが、もし

かしたらその方も瓦業界の方ですし、当時から dela の追っかけをしていたのではないのかな

ぁと今思い付きました。 

 非常に天候に恵まれまして、昨年は例会で行った訳ですけれども、その時は雨が降ってち

ょっと会場が閑散としていたのですが、今年については非常に賑やかで、楽しい雰囲気のフ

ェスティバルになっておりました。ロータリーらしすぎると、やはり一般の方には人気がな

いかもしれないですし、フードの方に寄ってしまうと、ロータリーがやる必要があるのかな

ぁというところもありまして、バランスの取れた会になっていたのではないのかなぁと思い

ます。今後も継続されるでしょうから、碧南 RC としても活用できていければというふうに

も感じました。皆さん、ロータリーフードフェスティバルへのご参加、お疲れ様でした。 

 それでは、本日の例会もよろしくお願い致します。 

 
 

  幹 事 報 告  
 

 幹事報告を申し上げます。 

・ 第 11 回理事会報告につきましては、幹事報告書の通りでご

ざいます。 

・ ガバナー事務所より「文庫通信のご案内」が届いておりま

す。 

・ 中部名古屋みらいロータリークラブと愛知ロータリーE クラブより名称変更のお知らせ

が届いております。 

・ 西三河分区ガバナー補佐事務所（高浜 RC）より IM 記録書と DVD が届いております。 
 
 

  委 員 会 報 告  
 
＜出席奨励ニコボックス委員会＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 総会員数 62 名 (内出席免除者 13 名の内出席者 9 名) 出席者 50 名 

 出席対象者 50／58 名 

  出 席 率    86.21％ 

 欠席者 14 名（病欠者 0 名） 

大竹密貴副幹事 



＜ニコボックス＞ 

伊藤 正幸君  妻の誕生日と結婚記念日を祝っていただき、ありがとうございました。 

榊原  健君  喜寿祝い、ありがとうございました。花に囲まれた生活をしております。 

黒田 泰弘君  ５月１１日にＪＥＲＡ碧南火力にて開催されました、チャレンジフェス碧

南に参加させていただきました。すばらしい企画で大変楽しませていただ

きました。 

鈴木きよみ君  喜寿祝い、ありがとうございました。家族に囲まれた生活をしております。

感謝。 

岡本 耕也君  先日の日曜日に倉内松雄君はじめ葵ＣＣの碧南ゴルフ同行会の皆さんには

大変お世話になりました。 

石川 鋼勇君  本日の卓話講師、綜合警備保障株式会社岡崎支社 支社長 鈴木隆士様を紹

介させて頂きます。 

牧野 勝俊君  男子バレーＶリーグの新シーズンが１０月より始まります。今回より、チ

ーム名が「アイシンティルマーレ碧南」に変更となり、より一層、碧南市の

知名度向上に結び付けて行きたいと思います。各企業の皆様方には引き続

きのご支援・ご協力をお願い申し上げます。 
 
 

卓 話  
 

「犯罪情勢と防犯対策」 

綜合警備保障株式会社岡崎支社 支社長 鈴木隆士氏 

 

 皆様、改めまして、こんにちは。只今ご紹介いただきました

綜合警備保障株式会社岡崎支社の鈴木隆士と申します。本日はお

招きいただき、誠にありがとうございます。 

 本日の卓話は「犯罪情勢と防犯対策」とさせていただきましたが、前半は全国、愛知県、そ

れから、碧南警察署管轄内である碧南市と高浜市の犯罪情勢についてのお話をさせていただ

きます。後半は簡単に取り組んでいただきやすいような防犯対策についてのお話をさせてい

ただきたいと思います。拙い話ではございますが、どうぞよろしくお願い致します。 

 先程、石川様にご紹介いただきました内容でございますが、私、一昨年の 8 月より岡崎支

社長を拝命しておりまして、この岡崎支社では碧南市を含む西三河全域を担当しております。

現在、私は岡崎 RC に入会をしております。 

 次に弊社の概要でございます。ご覧の通りでございますが、私ども ALSOK は警備会社で

ございます。機械警備、常駐警備、警備輸送といったことが主な業務内容です。機械警備業務

はご契約先に警報機器を設置させていただきまして、弊社のガードセンターで遠隔で監視を

行っております。このセンサーが侵入、火災、設備の異常などの異常信号を出してきますの

で、それを受けた場合には待機している警備員を出動させて対応致します。全国で 1,029,000

件のご契約をいただいておりまして、全国の約 2,300 箇所でガードマンが待機をさせていた

鈴木隆士氏 



だいております。 

 常駐警備業務はご契約先の施設に警備員を配置させていただきまして、出入りの管理です

とか、巡回、モニター監視などを行いまして、各種事故の防止と緊急の事故発生時に対応させ

ていただいております。業界第 1 位の売り上げをいただいておりまして、最近では 4 月 25 日

にオープン致しました中日ビル様も弊社でお付き合いさせていただいております。 

 警備輸送業務はご契約先の指定場所に現金や有価証券の貴重品を現金輸送車等で輸送をし

ております。年間約 517 兆円をお取り扱いさせていただいておりまして、主に金融機関様や

コンビニの ATM、これが全国に約 180,000 台ございますけれども、このうちの 4 割の 73,000

台の管理させていただいております。 

 それでは、本題に移らせていただきます。はじめに警察庁発表の 2023 年の犯罪統計資料や

愛知県警察本部発表の令和 5 年中の犯罪の資料を基に、2023 年の犯罪情勢と近年の傾向につ

いてのお話をさせていただきます。こちらのグラフは刑法犯認知件数と検挙率をまとめたも

のでございます。昨年の刑法犯認知件数は 703,351 件、対前年比で＋102,021 件（＋17.0%）

でした。検挙率は 38.3%ということで、4 年ぶりに 40%を下回ったということでございます。

コロナ禍が明けたということで、刑法犯の認知件数と検挙率が以前の水準に戻ってきている

ところでございます。 

 次に罪種の内訳のグラフでございます。右側が 2022 年、左側が 2023 年でございます。窃

盗の割合が非常に増加をしております。侵入盗は全体の約 6.3%、事業所等への侵入盗の割合

が増加をしております。それから、自転車盗、すり、ひったくりの割合が増加している一方

で、車上ねらいや部品ねらいといったものが減少をしております。最近多くなっている特殊

詐欺でございますが、住宅侵入盗とほぼ同じ程度で 3%を占めるような状況になっておりま

す。 

 次に愛知県内の犯罪発生状況です。侵入盗被害、特殊詐欺被害がこちらも大きく増加をし

ております。住宅侵入盗は全国ワースト 2 位、事業所等への侵入盗は全国ワースト 4 位とな

っております。ところが、2024 年 2 月時点では 529 件発生しておりまして、全国ワースト 1

位で推移しているという統計結果が出ております。特殊被害も急増しておりまして、わかっ

ているだけで被害総額は 27 億円を超えてきております。この背景には最近盛んに報道もされ

ておりますが「匿名・流動型犯罪グループ（略してトクリュウ）」の増殖と活発化ということ

が挙げられます。 

 トクリュウってどういうものなのかということなんですが、SNS などを通じて募集される

闇バイトが、緩やかな結び付きで離合集散を繰り返すような犯罪集団ということで定義付け

られております。2023 年 7 月に警察庁がこの類型を定義しております。トクリュウは暴力団

との関連も指摘されておりますが、従来の反社会的勢力のような統制の取れた組織ではなく

て、勢いに任せて犯行に及んでいるということが特徴として挙げられます。 

 トクリュウを構成するグループは、 

 ・関東連合 OB やドラゴン OB に代表される草創期の半グレ 

 ・特殊詐欺に従事する一般人の若い人々 

 ・正業を持ちながら犯罪に従事する兼業半グレ 



 ・地下格闘技の選手など、腕っぷしの強さを競う集団 

の 4 つが挙がっております。 

 次に皆様がお住まいの碧南警察署管轄内でございます。県内の傾向と同じく住宅侵入盗被

害、特殊詐欺被害というものが大きく増加をしております。刑法犯の認知件数は 637 件で、

愛知県内の約 1～2%を占めております。2024 年 2 月時点で侵入盗は 7 件、対前年比で 3 件

減少しております。ただ、他の県内と比べて気を付けなければいけないというところが、自動

車盗が既に 4 件発生ということで増加をしております。こちらは全て高浜市内で発生をして

おりますが、いずれの車も鍵をかけた状態で盗難に遭われております。特殊詐欺でございま

すが、こちらは 1 件から 3 件に急増しております。トクリュウというものがより身近に迫っ

てきているということがおわかりいただけるかと思います。 

 トクリュウからどう守ればいいのかということを皆様心配されていらっしゃるかと思いま

すので、残りの時間は簡単にお取り組みいただけるような 3 つの対策についてのお話をさせ

ていただきます。1 つ目は狙われない為の対策です。SNS に不用意に個人情報を掲載しない、

勧誘電話に対して個人情報を話さない、個人情報が判別できるゴミは判別できないようにし

て捨てるの 3 つになります。 

 2 つ目は押し込み強盗を防ぐ為の対策です。訪問者に対してチェーンやドアガードをかけ

たまま対応する、宅配は直接受け取らずに玄関前に置いてもらう、万が一に備えて玄関に防

犯ブザーを置いておく、外出時と帰宅時は周囲に不審者がいないか確認する、帰宅時にいつ

もと違う様子や気配を感じたら 1 人で家の中に入らないの 4 つになります。 

 3 つ目は侵入者と鉢合わせした場合の対策です。すぐに外に逃げて大声で助けを呼ぶ、外に

逃げられない場合には鍵のかかる部屋に避難する、万が一に接近して逃げられない時には急

所攻撃（股間蹴り）をするの 3 つになります。急所攻撃（股間蹴り）はご自身の足の脛を急

所に向かって思い切り振り上げていただくということなんですが、サッカーのように足先で

蹴ろうとするとなかなか命中しません。命中しやすくする為に脛で蹴り上げるようにやって

いただければと思います。 

 駆け足でお話しさせていただいたので、わかりづらいようなところも多々あったかと思い

ますけれども、本日はこのような機会をいただきまして、ありがとうございました。皆様の安

全な暮らしの一助となれば幸いでございます。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回例会案内 
 

令和６年６月５日（水） 

卓話「ヴァイオリン・チェロによる二重奏」 

ヴァイオリン 熊谷祥子氏、チェロ 中尾恵子氏 


